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一顆鑽石，一定要經過不斷地磨礫、

淬鍊，才能真正發出永恆的光芒！
　　
臺中人能擁有這麼一座如鑽石般閃耀

的歌劇院，過程之委屈、波折⋯⋯，實在

可以寫成一部辛酸史。

好在，歷經過程中那麼多的曲折，

終究還是峰迴路轉，一路向前！

∼臺中市政府文化局長 葉樹姍

資料來源 / 臺中市政府宣傳影片《臺中國家歌劇院》、《美聲涵洞：臺中國家歌劇院　應許未來》

國際矚目的藝術建築
很多建築物本身也是一個藝術品，如果能開放國際建

築師到來，城市能因建築物更受矚目，以歌劇院來看，麗

明營造這些有使命感的人，礙於時程壓力，最後能順利完

成真的不容易。 ∼臺中市副市長 黃國榮 

匯聚眾人力量的國家歌劇院
世界上的重要建築物，耗時十年從發想到完成，能

夠揮發到這樣極不容易，歌劇院過程中有很多細節，希

望它不只是吸引人的歌劇院，甚至是一座頗具水準的歌

劇院，這是我們的期待。 ∼臺中市政府經濟發展局長 王誕生

臺中市的核心價值
這種國際級大型建築物，它帶動的不只是歌劇院，

包含周邊區塊，參觀雪梨歌劇院的多數人潮皆非只為歌

劇前往，伊東先生設計的歌劇院，我感覺他有想到這些

，是一個帶動都市發展的完整RESULT。
∼臺中市政府都市發展局長沐桂新

沒有柱子的標竿技術
臺中國家歌劇院很吸引人，相信完工後，開始宣傳

廣告，它會是很大賣點，伊東大師用的是曲牆結構，看

不見柱子，完全利用曲牆撐起結構，三個劇院完全沒有

柱子干擾視線，由58個曲牆單元(1,327片元素)撐起整座

建築，非常值得研究。∼臺中市政府建設局長 吳世瑋
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「一座城市，千萬市民；一座地標，億萬用心。」從發想、決策，到執行，

市府團隊克服重重挑戰，讓臺中人的裏子為臺中爭得了面子，臺中國家歌劇

院才得以超越期待順利落成，讓世界第一次「聽見了建築，看見了聲音」。

波瀾萬丈／曲直向前的臺中國家歌劇院

眾志成城、同心協力完成的光榮建築
五年前局長指派我參與歌劇院建設，負責督導

工程，我感受到局內同仁和承包商一起努力建設的

團結氛圍，大家鬥志非常高昂，該加班就加班，假

日出勤早已是家常便飯，從建築師到基層工人，大

家不分你我，眾志成城的心情讓我非常感動。

還有，局長和副局長也以身作則，常常假日來

視察、關心工程進度，給我們很大的鼓舞。記得歌

劇院門口駐車灣施作鋪柏油工程時，為了避免影響

白天交通和避開人潮，我們連夜趕工到半夜才完成

，隔天看到工地環境煥然一新，那種心情實在有說

不出的喜悅。∼臺中市政府建設局專門委員 陳永欣

屬於國人的驕傲，也是麗明營造的里程碑！
這是一棟世界九大新地標建築，絕無僅有的施工法完全靠我們自己摸索

執行，每一天都是艱難的挑戰，就像接到一個打了很多結的繩索，要用耐心

、細心去打開每個細節，比如曲牆如何施行鋼構埋件？金屬網如何固定？珠

牙鏍桿工法創新與執行？這些都是建築界首見的複雜工法，我們一一克服了

，也申請了專利。

其間包括有些外包廠商放棄，我們乾脆自己接下來做，甚至還為此開了

曲牆加工廠及組裝工廠，由工程師帶領著工人，自行生產製造及組裝，這樣

做才能確保品質和工期不致拖延。

工程之初，建築界很多人評估蓋不起來的建築，現在我們做到了，這是

屬於　體國人的驕傲，也是麗明營造的里程碑，謝謝！

不斷突破與挑戰、創新與唯一的歌劇文化巨作
臺中國家歌劇院自2005國際競圖由伊東豊雄大師以美聲涵洞特

殊曲牆取得規設權後，就面臨經費預算、期程、工法技術、法令規

範、臺灣是否有能力施作等重要問題待克服。例如為了工程發包，

即歷經了中央及地方政府各級審查、法令突破、招標流標等前後達3
年多。印象最深刻的是：2006預算追加時，市長與夫人在南部發生

車禍，夫人還在危急間，市長仍掛念要求努力爭取議會支持，只是

不太能想像當初市長所承受之壓力有多大。而也因有最優質議會支

持和伊東豊雄先生眼中「辣腕(魄力十足)的市長」帶領，才能不斷

挑戰突破，順利圓滿完成。∼臺中市政府文化局主任秘書　李正偉
 

∼麗明營造公司  黃明晴處長
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伊東豊雄這樣極富創意的建築家，是　球建築界的指標，能和伊東合作完成這

棟世界級表演場館，則是執行團隊莫大的挑戰。但在九年間不斷克服重重困難

之後，此際，感到無上喜悅與驕傲。 


